

J. Anselmo Mas Estanco

PATRIA CHICA

Organo oficial de la Junta Central permanente Pro-Semana Santa

Año I



Crevillente, Julio de 1935



Se reparte gratis



Núm. 4

Salutación

La Junta Central Permanente Pro-Semana Santa establece con este número de PATRIA CHICA su contacto con el público para manifestarle los buenos propósitos que le animan.

Disuelta la Comisión Oficial de Fiestas de Semana Santa de 1935, meritisimamente cumplida su misión, esta nueva Junta Central que se ha formado, a la cual pertenecen más o me-

nos directamente todos los entusiastas elementos que integraron la disuelta y precedente Comisión, asume la árdua empresa de organizar la futura Semana Santa, encauzando por una vía común todas las ansias que sentimos los crevillentinos por dar nombre y brillo a nuestro solar.

En esta época moderna, caracterizada por un vertiginoso dinamismo, se precisa en estas actividades una organización y un centro motor, que como en nuestro caso, pueda atender la propaganda turista y atracción de forasteros. Crevillente, en este sentido, lo tiene todo por hacer. Un objetivo a conseguir principalmente por esta Junta Central será, pues, la difusión de nuestros valores, partiendo del punto básico de nuestra Semana Santa, cuya importancia y calidad está indiscu-

LA JUNTA CENTRAL

Los señores que integran este organismo creado pro-Semana Santa, son los siguientes:

Presidente: D. Augusto Aznar Alfonso.

Vicepresidente: D. Francisco Mas Mas.

Secretarios: D. Antonio Espinosa Candela y D. Joaquín Galiano García.

Tesorero: D. Joaquín Valdés Aznar.

Vocales: D. Joaquín Lledó Mas.

D. Guillermo Galvañ Mas.

D. Antonio Candela Ardíd.

D. Anselmo Más Espinosa.

D. Vicente Carreres Lledó.

tiblemente reconocida por propios y extraños.

Dar, pues, el debido prestigio y relieve a nuestras procesiones de Primavera, será la tarea inmediata de estos hombres de buena voluntad unidos alrededor de un interés puramente patriótico. Todavía en medio del materialismo de los tiempos que corren, se puede desplegar un poco de actividad por un incentivo espiritual o generoso.

Que no se vea en nosotros otra finalidad. Estamos aquí porque unos tenían que ser los primeros. No pretendemos títulos de propiedad en esta obra de todos, ni anhelamos compensaciones ni halagos. El que quiera trabajar que venga a nuestro lado. No desdeñamos ninguna ayuda. Cuando la empresa es elevada lo que importa es su realización; todo lo

demás - hombres, medios - es secundario.

¡Todos a trabajar por la Semana Santa! Todos a trabajar por Crevillente!

La Junta Central.

PATRIA CHICA es un periodiquillo creado para propaganda de nuestra Semana Santa. No se vende, pero tampoco podemos regalarlo; por ahora la Junta dispone de pocos medios económicos.

Para ayudar a su publicación se ha abierto una suscripción, como verá el lector en otro lugar de este número, con cuota voluntaria, no inferior a UNA PESETA. Esta cuota será por una sola vez y dará derecho a recibir PATRIA CHICA hasta pasada la Semana Santa venidera. Su publicación dependerá de los acontecimientos que se sucedan en el seno de la Junta Central, si bien todos los meses verá la luz pública por lo menos un número.

Las personas de la localidad pueden hacer efectivo el importe de su suscripción a cualquiera de los dos Secretarios de la Junta, publicándose si se desea el nombre en estas columnas.

Las personas residentes fuera deberán enviar el importe de su suscripción en sellos de correos.

Deber de todo crevillentino es recibir el periódico y procurar su difusión. Ayudará a la propaganda de nuestras fiestas.

Despedida

Comisión Oficial de Fiestas de Semana Santa de 1935

Movimiento de Fondos durante las pasadas Fiestas

Pasaron las fiestas... La Comisión oficial de Fiestas de Semana Santa de 1935, cumplido su cometido, se despide de todos desde estas columnas de PATRIA CHICA. Las despedidas son nostálgicas y nosotros también sentimos la nostalgia de aquellos ratos de preparación de los festejos tan gratos y tan lejanos. Nos consuela, sin embargo, saber que nuestra modesta obra inicial es recogida por otro organismo más completo, la Junta Central Permanente Pro-Semana Santa, a quien en estos momentos transferimos nuestro archivo y nuestro entusiasmo. La nueva Junta posee un conjunto de paisanos repletos de crevillentinismo y de idoneidad que sabrá en todo momento acrecentar la fama de nuestras procesiones y seguir honrando el nombre de nuestro amado Crevillente.

Los que formamos la disuelta Comisión no estamos ni mucho menos satisfechos de nuestra labor. Ha habido deficiencias en muchos aspectos que a nuestra improvisada organización le han sido insuperables; no ha sido por falta de voluntad. Pero es que a poco que se medite sobre el estado de nuestras fiestas al finalizar el mes de febrero, fecha en que comenzó a actuar nuestra Comisión, se verá que hemos hecho lo humanamente posible para que todo obtuviese un resultado como el conseguido. No queremos que una falsa modestia nos impida fijar paladinamente nuestros aciertos, más que compensadores de nuestros afanes, para que sirva de estímulo a aquél que nos suceda en esta misión augusta y patriótica de exaltar los valores de nuestra patria chica.

Pretendíamos en nuestros orígenes igualar, por lo menos, el esplendor de la Semana Santa de 1925. Creemos sinceramente que lo hemos conseguido. Sin tener en cuenta la adversidad del ambiente, contra el que luchábamos, ahí quedan detalles de nuestra obra.

Hemos hecho el número 2 de la revista «Crevillente» que en muchos aspectos supera al anterior. En el económico, por ejemplo, no admite comparación. El estado de liquidación que insertamos en esta misma plana, lo dice bien elocuentemente. Se ha hecho una Exposición Industrial que por la belleza de su instalación y su modernismo no desdice de la celebrada aquel año. Se ha hecho propaganda en sobres, PATRIA CHICA, Radio, Prensa y en otros aspectos inéditos en 1925. Se ha conseguido por primera vez que nuestra primera autoridad provincial, el Gobernador Civil, presenciase nuestras procesiones, además del Presidente de la Diputación y otras personalidades. Se recibió colectivamente a los crevillentinos residentes en Madrid en un acto tan conmovedor como desconocido en nuestras costumbres. También se hizo por primera vez la Limosna a los pobres. Y la función de Sábado de Gloria.

Las procesiones llevaron un orden y una suntuosidad jamás igualados. Algunas Cofradías, como La Soledad, deben su creación a la intervención y entusiasmo de la Comisión. Y muchas de ellas, desorganizadas y pobres, pudieron desfilar decorosamente, con nuestra generosidad. En este aspecto económico se cifra nuestro mayor orgullo. Obsérvese el movimiento habido en la contabilidad de las pasadas fiestas. Compárese el apoyo oficial con el de 1925. En aquella época el Ayuntamiento costeó la subvención a los pasos y Centurias, Banda de Música, Exposición, etc., e incluso subvencionó a la revista «Crevillente».

Este año la revista ha sido el verdadero auxilio de las fiestas, paño de lágrimas donde hemos enjugado todos los llantos. En esto sí que estamos satisfechos. Compare la contabilidad y vea si se puede trabajar con más generosidad. Pero en fin nuestra obra es la obra de todos y el éxito nos corresponde a todos. Que él sea ínfimo anticipo del que se debe alcanzar el año próximo.

La Comisión

INGRESOS		Pesetas	Pesetas
Revista «Crevillente»			
Por anuncios cobrados s/ justificantes		5.954'00	
Por venta de ejemplares s/ relaciones		719'40	6.673'40
Donativos			
Suscripción abierta por la Comisión de Madrid para ayudar a las Cofradías pobres			383'40
Limosna			
Suscripción iniciada por la Comisión de Madrid, cuya última relación se inserta en este número		679'15	
Subvención del Excmo. Ayuntamiento para este fin		1.035'00	
Líquido de la función benéfica del Sábado de Gloria		310'70	2.024'85
TOTAL INGRESOS (efectivos)			9.081'65
Valores pendientes			
Anuncios por cobrar en Madrid		292'00	
Anuncios por cobrar en Elche		45'00	337'00
TOTAL			9.418'65
GASTOS			
Revista «Crevillente»			
A la Imprenta Lucentum de Alicante. - Importe de la tirada		3.136'65	
Obsequio a impresores y encuadernadores de la Revista		95'65	
«Fotos» hechas expresamente para la Revista		214'20	
Impresos, franqueo y acarreos Revista		55'50	
Viajes anuncios, confección y otros gastos Revistas s/ justificantes		272'75	5.774'75
Subvenciones a Cofradías y Centurias			
La Convocatoria, ptas. 60; La Samaritana, 60; El Lavatorio, 60; La Cena, 80; La Oración del Huerto, 80; El beso de Judas, 80; La Negación, 60; La Flagelación, 80; San Pedro, 25; Ecce-Homo, 60; La Verónica, 25; el Nazareno, 60; La Caída, 60; El Cristo, 60; La Virgen de las Angustias, 60; La Dolorosa, 25; San Juan, 25; El Sepulcro, 80; La Soledad, 25; Centuria Antigua, 75; Centuria del Sr. Penalva, 75			1.215'00
Donativos			
A la Cofradía de La Oración del Huerto, 25 pesetas; a La Soledad, 25, gratificación por distinguidas en su ornamentación. Inversión de la Suscripción de Madrid para Cofradías pobres: A la Negación: Facturas pagadas, 157'85 ptas.; a San Juan, idem, 71'55; a La Convocatoria, en metálico; 65; a San Pedro, idem, 25; a El Lavatorio, 30; a La Flagelación, 20 y a la Samaritana, 20			439'20
Propaganda			
T. Pastor. Respaldar sobres con anuncio		18'50	
Radio Elche: anuncio, radiación coros, viaje, etc.		132'00	
Pancartas y banderines		91'65	
Sr. Más Galván. - 51 revistas 1925 a 1'50 ejemplar		76'50	
Unión Musical. Recibir Colonia de Madrid, Exposición y Verbena		175'00	
Banderas y escudos autocars Colonia de Madrid		13'00	
Cohetes disparados en dicho acto		6'00	
Tip. Pastor. - Octavillas anunciando llegada Colonia		6'00	
Auto a Murcia autoridades recibir Colonia de Madrid		45'00	
Telegramas a Madrid asuntos Comisión y Prensa		7'60	
La Albaterense. - Asientos impagados Colonia de Madrid		75'00	
Publicación de PATRIA CHICA		192'10	838'55
Gastos generales			
Obsequio Comisiones, Cuadro Infantil y otros		97'20	
Banda Cruz Roja de Alicante		425'00	
Miralles. - Acarreo y viajes Banda Cruz Roja		250'00	
Miralles y Alarcón. - Comidas Banda Cruz Roja (cornetas)		161'00	
Un archivador, recados y otros gastos menores		25'25	
Cartas, sobres, franqueos correspondencia		91'75	
Cromos tricornia Cristo de la Victoria		125'00	
Mayordomía. - Suministro ce.a procesión Santo Entierro		100'00	1.275'20
Limosna			
Suministro de pan. - A. Aznar, 60 ptas.; C. González, 58'50; Vda. Sánchez, 250. Suministro de carne. - Vda. Gómez, 175; R. Martínez, 175; I. Fuster, 175. Suministro de comestibles. - V. Martínez, 31'35; C. Sánchez, 55'85; F. Candela, 34'65; V. Sol, 33; J. Más Selva, 34'65; Irene Espinosa, 34'65; Ignacio Pastor, 34'65; C. Gomis, 32'20; J. Más Navarro, 39'50. Bolsas de arpillera rotuladas. Alfredo Rodríguez, 320'40. Entregas en metálico, 9'00			1.531'50
TOTAL GASTOS (efectivos)			9.074'00
Obligaciones pendientes			
A Vda. Sánchez. - Resto s/ factura			260'00
TOTAL			9.334'00
RESUMEN			
TOTAL INGRESOS		9.418'65	
TOTAL GASTOS		9.334'00	
LIQUIDO a ingresar en la nueva Junta Central			84'65

Crevillente 1.º de Julio de 1935

La Comisión

DESDE VALENCIA

"Pensat y fet"

Este debe ser nuestro lema. La Junta Central organizadora de las fiestas de Semana Santa de 1936 así nació: «Pensat y fet», y como consecuencia del enorme entusiasmo que por estas fiestas desbordaba todo crevillentino amante de sus tradiciones.

Hay que hacer presente que la citada Junta Central, constituida por personas de prestigio y relieve en la población, tiene como misión principal y única, dar el máximo relieve y prestigio a nuestras procesiones de Semana Santa.

¿Su labor a realizar? Enorme, hermosa, y que si cumple el lema del presente escrito será realidad lo que hoy es una gran ilusión de todos los componentes. Ella es: Que la Semana Santa de Crevillente figure entre las de primera categoría en España, comparable en todos sus aspectos a las de Sevilla, Málaga, etc., de alto renombre en toda la península y extranjero.

Para ello, es preciso que todos los componentes de la Junta Central organizadora de las fiestas, - sin excepción alguna - no desmaye; no sienta desfallecer sus fuerzas ante un trabajo abrumador que ha de pesar sobre todos, y que este es su lema «Pensat y fet».

¿No sentirá todo lector de PATRIA CHICA una emoción singular, al conocer por el órgano citado (que Dios mediante publicaremos mensualmente por lo menos) todos los proyectos, ideas, hechos ya realizados, que un grupo de sus paisanos labora en pró de las procesiones?

Pues, si es así, todos y cada uno de vosotros - lectores de PATRIA CHICA - estais obligados a facilitar nuestra labor; no entorpecerla, antes bien, poner vuestras fuerzas y entusiasmo al servicio de la Junta Central, y aportar iniciativas que recogerá con la mayor satisfacción y que transformará en realidad.

Y ahora que hablo de iniciativas; ¿sería factible la constitución de una Junta femenina dependiente de la Central, para que interviniese en la resolución de diversos asuntos, tales como el bordado de mantos para las Vírgenes, el de vestas, confección de las mismas, etc., todo ello gratuito?

Número suficiente de señoritas cuenta para ello la población, y

en verdad, ¿por qué no decirlo?, de alta calidad.

Ellas han de responder a mi pregunta. ¿Pensat y fet?

Yo así lo creo, y espero tener la dicha de en el próximo número de PATRIA CHICA tener la contestación.

Los crevillentinos residentes en esta ciudad de Valencia quieren figurar en la vanguardia de la alta misión a que están obligados, y tienen la satisfacción de comunicar a sus paisanos que como uno solo cumplirán con su deber.

Joaquín González

Valencia, Junio 1935.

Lista de suscriptores de PATRIA CHICA

D. Augusto Aznar, Presidente Junta Central, Crevillente, 5 pesetas; D. Francisco Mas Mas, Vicepresidente, Crevillente, 5; D. Joaquín Valdés Aznar, Tesorero, Crevillente, 5; D. Antonio Espinosa Alfonso, Secretario, Crevillente 5; D. Joaquín Galiano García, Secretario, Crevillente, 5; D. Joaquín Lledó Mas, Vocal, Crevillente, 5; D. Antonio Candela Ardid, Vocal, Crevillente, 5; D. Guillermo Galvañ Mas, Vocal, Crevillente, 5; D. Anselmo Más Espinosa, Vocal, Crevillente, 5; D. Vicente Carreres Lledó, Vocal, Crevillente, 5; Don Antonio Caparrós, Pintor S. Abril, 27, Valencia, 2; D. Argimiro Oliver, Hospital, 8, Valencia; D. José Coves Guilabert, Linterna, 16, Valencia, 2; D. Cayetano Espinosa Alfonso, Clavé, 2, Valencia, 2; D. Miguel Lledó Jordá, Lauria, 22, Valencia, 2; D. Antonio Mas, Pié de la Cruz, 16, Valencia, 2; Don Carlos Belén, Cirilo Amorós, 72, Valencia, 1; D. Joaquín Candela, Cirilo Amorós, 35, Valencia, 2; D. Antonio Candela, Jorge Juan, 32, Valencia, 2; D. Luis Ruiz, Trinitarios, 9, Valencia, 1; D. Joaquín González, Primado Reig, 9, Valencia, 2; D. José Mas Mas, Capitán Veterinario Cuartel Caballería Guardia Civil, Valencia, 2; Don Joaquín Mas, Campaneros, 20, Valencia, 1'50; D. Eugenio Escandell, Pl. Ibáñez, 4, Valencia, 1; D. José Laborda Masiá, Pl. Mercado, 30, Valencia, 2; D. Cayetano Ramos Mas, Jorge Juan, 13, Valencia, 1; D. Juan Ferrándiz, Gracia, 66, Valencia, 1; D. Félix Quesada, Carrera Encorts, 87, Valencia, 1; D. Antonio Pastor (hijo), Sorní, 4, Valencia, 2; Señor

Hijo de Alvaro Martínez, Luis Morote, 7, Valencia, 2; D. Manuel Rocamora, Dr. Gimarro, (Alpargatería), Valencia, 2; D.^a Asunción Mariñez, Pintor S. Abril, 12, Valencia, 1; D.^a Julia Escandell, Pintor S. Abril, 17, Valencia, 1; Don Manuel Caparrós, Maestro Nacional, Sevilla, 2. - Suma y sigue, pesetas 89'50.

Toda persona que reciba por primera vez el periódico y no lo devuelva se considerará suscrito a él. La cuota mínima de UNA PESETA al año puede enviarse con sellos de correo o en metálico a los Secretarios de la Junta Central.

La limosna

Ultima relación de donativos para la limosna de Semana Santa última. Véanse en PATRIA CHICA, número 3, las listas anteriores. Queda cerrada esta suscripción.

Suma anterior, 597'60 pesetas; D. José Quesada Pastor, 5; Doña Asunción Lledó, 10; D. Manuel Alzamora, 5; D. Javier de Burgos, 5; D.^a Dolores López, 2; D. José Ramos, de Rojas, 5; D. Joaquín Quesada, de Palma, 5; D. Teodoro Giménez, de Madrid, 5; Doña Petra Castro, de Madrid, 1; Don Cayetano Pomares, 9; D. Alfredo Rodríguez, 29'55. - Total, 679'15.

La Tómbola

Entre los medios de que dispondrá la Junta Pro-Semana Santa para allegarse fondos, figura la implantación de una Tómbola que se inaugurará durante los días de San Cayetano.

De su organización y administración han sido encargados los señores Guillermo Galvañ, Marcial Espinosa, Antonio Candela, Manuel Magro, Vicente Magro, Julio Puig y la Secretaria de la Junta.

Imprenta «Lucentum» - Alicante
San Fernando, 28